
Reunión Ordinaria de la Asamblea General de Socios de 
la Sociedad Española de Organología y Luthería

en Dos Hermanas, a doce de diciembre de 2024

Tras la bienvenida a los asistentes y en segunda convocatoria se inicia la sesión telemática
con un total de 11 asistentes, mas los dos miembros de la junta (el tesorero asiste como socio de
número al encontrarse enfermo y preferir no actuar con las atribuciones de su cargo).

Intervención del Presidente:

Resumen del contenido de lo expuesto por Francisco Rivero en el primer punto del orden del día y
en cuya intervención relata y justifica la fundación de nuestra Asociación.

Con el antecedente de los encuentros de luthería celebrados en años precedentes en Astorga,
y tras la imposibilidad de repetir la organización de un nuevo encuentro con carácter presencial, el
4/12/23 creamos un comité e iniciamos las conversaciones para organizar lo que vendrían a ser las
primeras jornadas On-line de organología y luthería. Unos meses después, Manuel Bonilla, viendo
las  necesidades  organizativas  y  la  “dimensión”  de  las  ideas  que  se  iban  aportando,  apunta  la
necesidad de crear una especie de plataforma que dé respaldo a la producción de estos eventos. Fija
el horizonte en el funcionamiento de los grupos de participación de la asociación del gremio de
luthiers  americanos  (GAL),  donde  existe  una  actividad  continua  y  donde  cada  asociado  es
protagonista  de  sus  propias  ponencias  e  iniciativas.  Pensamos  entonces  en  la  creación  de  una
asociación “instrumental” que podamos usar como excusa  para materializar y dar forma a aquellas
ideas. 

Tras esto, el 1 de marzo de 2024 firmamos el acta fundacional de la Sociedad Española de
Organología y Lutheria que procedimos a registrar el 19 del mismo mes. Este trámite se resolvió
por  silencio  administrativo,  lo  cual  impidió  obtener  NIF  provisional,  pues  no  conseguimos
certificado de registro del Ministerio hasta el 26 de Agosto. Ahora tuvimos un problema añadido,
pues no se podía pedir el NIF definitivo si teníamos en trámite el NIF provisional, así que hasta el 9
de septiembre no pudimos desbloquear el asunto, y no será hasta bien entrado octubre que, por una
huelga de notificadores, no se nos confirma el fin de los trámites de legalización y nuestro NIF.

Para los gestores administrativos esto puede ser algo trivial, pero para gentes no versadas en
tratos con las administraciones, este periplo resultaba incomprensible, agotador por momentos y
frustrante la mayoría de las veces. No faltó el empeño, y pese ha haber cumplido ya el propósito
inicial de la organización de las jornadas, vimos que la Asociación se convertía en un fin en si
mismo, pues necesitaríamos su instrumentalización para poner en marcha las iniciativas que seguían
surgiendo y aquellas otras que quedaron pendientes en nuestras reuniones.

Concluye su intervención apuntando potencialidad de una asociación que sigue siendo útil y
necesaria para los intereses de cada socio, la demanda de implicación activa por parte de los socios,
que  sean  realmente  los  protagonistas  de  todas  las  acciones  que  emprenda  la  Asociación  y  la
necesaria participación en la organización y diseño de todas las actividades.



Balance de Gastos/ingresos y gestión económica:

• Coste Hosting y Dominio 43,41 (previsión próximo año 116, por confirmar)
• Gastos registrales 38,89
(gastos suplidos por el Presidente, al que se resarcirá de los mismos en cuanto haya liquidez)

Se apuntan y se pide ayuda para encontrar una cuenta bancaria que no añadan gastos de
gestión al simple hecho de tener la cuenta abierta. Se aprueba el cobro total de la cuota del año 24 a
todos los socios para tener algo de remanente para el pago de Hosting y Dominio  del año 25 

Memoria de Actividades:
Se enumeran las actividades y acuerdos mas importantes llevados a cabo en ejercicio 24 y se

aportan los siguientes datos discretos:

Jornadas on-line de Organologia y lutheria.
• 440 inscritos
• 10 ponencias/talleres/tertulias
• 3970 visualizaciones
• Actividad mas vista “Concierto didáctico las guitarras del S.XX” seguida del “Taller de cola

caliente” de Carlos Busquiel.
Distintas ponencias fuera de las jornadas:

• Artesanos la revolución CNC, siendo la mas vista (@89Guitars.mallorca)
• La alquimia del Sonido (Holy Grail)
• Redifusiones Ponencia de Lucas Larrazabal
• Concierto de Marcus Toscano y presentación de Aarón García (doctor en musicologia y

luthier) con guitarra de Pages de Zabaleta guitars.
• La tuna: y los instrumentos perdidos

Acuerdos de colaboración y otras actuaciones:
• LaserOn,  investigación  láser  de  luz  pulsada  en  conservación  patrimonio  histórico  que

consigue la inclusión de un Articulo en prensa especializada.
• Ministerio de cultura, Nos sumamos a la iniciativa de considerar a la Tuna como patrimonio

cultural  de  España  al  considerarse  como  reservorio  organológico  de  instrumentos  en
extinción y contribuir a la popularización de otros instrumentos regionales y foráneos. 

• Propuestas de colaboración con Barber, Madema y Madinter
• Invitación Tomás Uyaguari (Ecuador) de intercambio en su viaje a España
• Negociación de convenio con el Instituto Andaluz de Patrimonio Histórico
• Presencia en Redes Sociales y puesta en marcha del plan de difusión y captación

Datos Asociacionismo:
• 35 socios
• 630 Simpatizantes registrados

Presencia en redes:
• Facebook 303 seguidores + 203
• instagram 135 seguidores
• Youtube 284 seguidores

Se pretende aumentar la presencia en redes, pero resulta materialmente imposible hacer frente a mas
trabajo por parte de los miembros de la junta.



Iniciativas y Proyectos:

Tras animar a los asociados a ser promotores de sus propias iniciativas se apuntan proyectos
en ciernes, algunos ya en estado avanzado de implantación:

• Materialización  de  Protocolo  de  colaboración  de  Junta  de  Andalucía  para  la  tutela  y
colaboración entre  restauradores  y  artesanos,  Elaboración cuaderno de  buenas  prácticas,
Protocolos para la catalogación de instrumentos históricos,  acceso a fondos museísticos,
Charlas divulgativas/concienciación...

• Colaboración con Producciones Zepol en el  diseño y participación en el  evento Málaga
Guitar Experience del año 25.

• Convocatoria de Becas
• Concurso de proyectos
• Creación centro investigación
• Documental/curso construcción guitarra eléctrica (colaborativo)
• Curso iniciación Autocad para Artesanos
• Curso Diseño 3D CAD/CAM
• Proyecto registro huella sonora instrumentos
• Segundas jornadas on-line
• Editar una Newsletter
• Programa de Mentorías
• Exportar Proyecto Luningos
• Jornadas y encuentros presenciales (Valencia)
• Nuevas secciones en la web
• Tertulia perspectiva de género en la lutheria
• Ponencia/recital Guitarra Multicuerdas
• Tanteando Convenio con universidad Pablo-Olavide.
• Promoción investigaciones de socios.
• Charlas en institutos sobre instrumentos greco-romanos y la profesión de luthier.

Plan de Dinamización y comité de participación.

El presidente Informa de la existencia de un plan escrito para la captación de socios que
incluye un plan de dinamización* en el que vendría bien la participación  proactiva de los socios.

*(no se dice en la reunión, pero si alguien necesita conocer este documento -de trabajo y de carácter interno- 
puede solicitar copia a la Junta Directiva).

Se pretende iniciar  el  diseño  y  la  organización  de  las  siguientes  jornadas  de  luthería  y
organología  por  lo  que  se  piden  voluntarios  que  quieran  implicarse  en  la  asunción  de
responsabilidades en la toma de decisiones y ejecución de los trabajos necesarios para su puesta en
marcha. Se ofrecen un par de voluntarios.

Este  mismo comité  de participación estará  abierto a  la  incorporación de miembros para
sumar sus esfuerzos en la organización de esta u otras actividades y proyectos.

Ruegos y preguntas:

El presidente anima a los socios a usar la Asociación en su propio beneficio, pues cubrir los
intereses de sus asociados en lo concerniente a luthería y organología es también el objeto social
recogido en nuestros Estatutos.



Se propone la creación de grupos de Whatsapp o Telegram para agilizar la participación de
los socios. También se apunta la posibilidad de crear dentro de la propia web un foro donde cada
asociado pueda aportar ideas, inquietudes, o mostrar trabajos, investigaciones, metodos, etc., sin la
formalidad de la redacción de un articulo.

Se  conmina  a  los  socios  a  hacer  llegar  sus  propias  publicaciones  o  en  su  defecto  a
proponerlas.

Pide  la  palabra Juan Pedro Lora,  agradece el  trabajo de la  Asociación  y,  tras  contar  su
experiencia vital como luthier con taller abierto a publico mientras simultanea con otros estudios en
la Escuela de luthería junto a mas proyectos de crecimiento personal, nos ofrece su visión de la
utilidad  de  la  Asociación  en  la  que  quiere  postularse  como  miembro  activo  del  comité  de
participación y al cual empieza ya a aportar posibles iniciativas a poner en marcha.

Llegado este punto, se levanta la sesión, no sin antes volver a recordar que el Comité de
Participación está en formación y que se necesitan  voluntarios para la organización de las segundas
jornadas On-line.

                       Vbº El Presidente                                                   El Secretario
                        Francisco Rivero                                                  Manuel Bonilla


